

SERVICIO DE CABLEGRAMAS ESPECIAL DEL DIARIO DEL COMERCIO

Importante servicio internacional de aviación La prensa brasilera amordazada

La prensa brasilera amordazada

Río de Janeiro, Nov 14. Después de una de las más prolongadas y reñidas batallas político-parlamentarias en la Historia de la República del Brasil, el Senado envió al Presidente, para su sanción, una ley que reglamenta el periodismo, prohibiendo la publicación de informaciones consideradas injuriosas contra el Presidente, los Ministros y otros funcionarios federales de los Estados o municipales, por motivos de su cargo, o contra los jefes de los Gobiernos extranjeros o sus representantes diplomáticos. La ley prohíbe la publicación de los secretos de Estado o de cualquier cosa que pueda promover malos entendidos entre el Brasil y otras naciones. La ley también dispone la abolición

de las publicaciones anónimas de todas clases y prohíbe los avisos de drogas y medicinas que no hayan sido aprobadas por el Departamento de Sanidad, y las alegaciones de curación que no hayan sido comprobadas por algún médico conocido. Los periódicos que publiquen informaciones concernientes a cualquiera que las considere injuriosas, deben publicar gratuitamente la respuesta, en igual espacio y con igual prominencia. Las infracciones serán castigadas enérgicamente con prisión y multas.

El pase de la ley fue duramente combatido por los partidos políticos de oposición al Gobierno, lo mismo que por la mayoría de la prensa, incluyendo algunos periódicos generalmente favorables al Gobierno. Se espera que la constitucionalidad de la ley sea pron-

to estudiada por la Corte Suprema.

Club Social Latinoamericano en París

París, noviembre 14. — La magnífica mansión en los Campos Eliseos que fue usada durante la Conferencia de Paz como Club de la Prensa Interallada se entiende que ha sido adquirida por un sindicato que piensa instalar en ellas una combinación de Cámara de Comercio General y Club Social de las Repúblicas Latino-americanas.

Surgimiento encuentro en Tripolitania

Londres, noviembre 14. Un despacho de la Central News, de Roma, informa que las tropas italianas da ocupación en Tripolitania han tenido un nuevo encuentro con fuerzas rebel-

des, compuestas de mil quinientos hombres, al sur de Muzarak. Los rebeldes fueron derrotados, dejando 440 hombres muertos, numerosos heridos y un considerable botín.

Las pérdidas italianas alcanzaron a ciento cuatro muertos y cincuenta heridos.

Los aeroplanos italianos participaron en el ataque bombardeando con feliz éxito la artillería enemiga.

Italia, Francia, España, el Brasil y la Argentina establecerán un servicio internacional de aviación

Milán, noviembre 14. Las gestiones iniciadas entre Italia, Francia, España, el Brasil y la Argentina para establecer grandes líneas internacionales de navegación aérea están para concluirse.

M. Charles Pisseure, diputado por el Departamento del Loire, y M. Maurice Stalcard, Presidente de la sección de Aviación del Gobierno francés, han llegado a esta ciudad con el objeto de finalizar los preparativos del arreglo con la Asociación Nacional de Aeronáutica italiana.

Hay grande entusiasmo con motivo de este acuerdo, que indica un avance importantísimo en la aviación comercial y es el primer paso en firme hacia la internacionalización de los servicios aéreos.

Terrible accidente en una fábrica de acero

Fairel (Pensilvania), noviembre 14.—Un obrero de las fábricas de acero de Mr. Carnegie pereció asado vivo, a consecuencia de haberse soltado el cable de la

grúa, con el cual se ocupaba en subir enormes crisoles de acero fundido. Uno de estos que contenía setenta toneladas de acero en ignición, se derramó sobre el operario muerto y sobre otros 3 que sufrieron terribles quemaduras a consecuencia de las cuales murieron a las pocas horas.

Se prohíbe usar el nombre de "cognac" en Alemania

Dresden, noviembre 14. Francia ha reclamado, basándose en el Tratado de Versalles, el derecho exclusivo para usar el nombre de "Cognac" que se le daba al brandy en Alemania como en Francia. Alemania tendrá que distinguir ahora este licor con el nombre de "wein brand", y no podrá usar en lo sucesivo el nombre de "Cognac".

Hermosa manifestación echandista en Santo Domingo

Partida de foot-ball dedicada a los oradores don Raúl Acosta, don Asdrúbal Villalobos, don Vicente Sáenz y otros

El próximo domingo estará de gala la bella ciudad de Santo Domingo. Se organiza para ese día una hermosa manifestación echandista que sobrepasará a las anteriores, y que va a demostrar que los vecinos de ese pintoresco lugar son decididos partidarios del Lic. Echandi. La reunión será a medio día y usarán la palabra los señores don Raúl Acosta, don Vicente Sáenz, don Asdrúbal Villalobos, don Eulogio Calvo y otros más. En honor a ellos se jugará

una interesante partida de foot ball entre los equipos «Josefino» y «Domingueño».

El primero está integrado por los siguientes jugadores:

Francisco Aguilar, capitán; M. Pacheco, R. Sancho, M. Rodríguez, P. Azofeifa, A. Esquivel, J. Peña, J. Monge, A. Monge, V. Villalobos, J. Rodríguez, Guarda Líneas, Ramón Monge.

Domingueño: Rafael Arce, capitán; M. Zamora, P. Rojas, J. Villalobos, J. Rodríguez, A. Hernández, G. Arce, W. Ocampo, R. Chaves, J. Zamora, M. Vindas.

Guarda Líneas, V. Rodríguez, Juez: Joaquín Manuel Gutiérrez. La filarmonía amenizará la partida.

El Lic. Alvarado Q. está enfermo

Hace algunos días guarda cama el apreciable caballero Lic. don Alejandro Alvarado Quirós.

Hacemos votos por su pronto restablecimiento.

La salud de un amigo

Con placer consignamos la noticia de que el estado de salud de don José María Zeledón, Director de "La Prensa", es bastante satisfactoria.

Deseamos que mejore pronto el estimado colega.

Fallecimiento y entierro de la señorita Chanita Bonilla Quirós

Sin tiempo suficiente para consignarla en nuestra edición de ayer, recibimos antenoche la sensible noticia del fallecimiento de esta señorita, hija que fué de don Joaquín Bonilla y doña Emilia Quirós.

Contaba la extinta 78 años.

En la tarde de ayer los restos fueron trasladados al templo de la Dolorosa donde se efectuó el réquiem saliendo el cortejo para el Cementerio General con bastante acompañamiento.

A sus deudos don Elías y Juana de Vargas, José y Josefa de Manzanares, Luis y Julia de Arley, Inés Bonilla, Juana B. v. de Meza, Aurelia de Guevara, Jesús, Angela de Pérez, Gerardo y Graciela de Palma, José y Crissina de Vega, Juan Rafael, (residente en los Estados Unidos), Clemencia y Manuel Antonio Bonilla enviamos nuestro sentido pésame.

Hiere a su hija

Fuó detenido en la Primera Sección un sujeto de apellido Arias, por haber golpeado bárbaramente a una hija suya e insultado a su esposa.

La tragedia de ayer en el barrio de Aranjuez

El barrio de Aranjuez fué ayer teatro de un hecho muy sensible. Cerca de las 16 horas pereció ahogado en una acequia el niño Claudio Rodríguez hijo del señor José Rodríguez y de la Sra. Nicalosa Ramírez.

El pequeño se encontraba en la orilla de la acequia en cuestión, que es la que surte de agua los Barrios Municipales y que últimamente fué entubada.

Al querer sacar un balde cayó en el canal siendo arrastrado por la corriente a una distancia de

150 varas. Es decir, por toda la parte nueva que queda a un lado de la casa de don Pío Acuña. Alguien dió la voz de alarma y unos peones municipales encontraron el cuerpo del pequeño a poca distancia de los Baños.

Fuó llamada la Cruz Roja y por más esfuerzos que hicieron los vecinos por auxiliar al niño, este falleció. Después de las 16 horas lo trasladaron al Hospital siendo atendido por el Dr. Ovares.

El hecho ha sido muy lamentado.

Llegan al cantón de Osa

Varios Chiricanos complicados en un espantoso crimen

Decididamente, el cantón de Osa así como toda la parte fronteriza del país, continuará siendo un refugio de criminales panameños mientras el gobierno no le preste su apoyo a las autoridades de aquella región.

Con frecuencia se sabe de nuevas familias de pillos o de prófugos de la peor calaña que llegan a sentar sus reales en Buenos Aires u otros lugares vecinos, y aunque se dedican a

la agricultura, no dejan de ser un eterno peligro por sus malos procederes.

La semana pasada llegaron a Buenos Aires unos Tribaldos Arauz (tres hermanos) quienes según nuestro informante, son los asesinos de un boticario de David, donde apuñalaron a la familia del farmacéutico y se llevaron cuanto pudieron.

El crimen fue monstruoso. Esos individuos lo-

Viene un circo

Por los periódicos de Panamá nos enteramos de que está para llegar a Costa Rica una compañía de acróbatas de buena clase. Traen también un hermoso cuadro de fieras entre las cuales existe un kanguro boxeador y un oso luchador. Sería conveniente que se dirigieran a la Argentina a buscar a Pirpo.

graron fugarse a las autoridades de David y llegaron a Buenos Aires por Potrero Grande.

Ojalá se tomaran medidas más rigurosas a fin de evitar esta clase de emigración a aquellos apartados lugares.

Una niña de siete años de edad es arrojada a la calle

Ayer en la tarde nos encontramos a una muchachita de unos siete años de edad, que rodeada de varios curiosos lloraba amargamente en la antesala de la oficina del señor Gobernador Luján. Interesados en el asunto interrogamos a la pequeña, que es de cara simpática y de fácil conversación. Tenía a un lado un lio de ropas y en los brazos a una muñeca. Con dificultad logramos averiguar lo ocurrido. La niña se llama Adela Céspedes y vivía en

la casa de una familia González, por el lado de la Sabana. Según cuenta ella, la patrona le alistó sus ropas y la echó a la calle diciéndole que buscara a donde irse. Entonces anduvo mucho rato extraviada hasta que un gendarme la detuvo y la llevó a la comisaría. Adela tiene todo aspecto de una buena niña. Su narración impresiona.

Posiblemente sea recluida en el Hospicio de Huérfanos.

EN LA PICOTA

Sanción contra una Junta Liberticida

Por primera vez, que recordemos, se ha presentado el caso en nuestra vida republicana, de que una Junta Electoral haya sido depuesta por el Poder Ejecutivo, y enjuiciada, a causa de sus manejos criminales, encaminados a defraudar el sufragio popular, haciendo burla sangrienta de los derechos de los ciudadanos adversarios al bandó o bandos en que militaban las personas que componían esa Junta.

Tal hecho es de una altísima significación política en nuestro ambiente, viciado por la indiferencia y la desidia que generalmente demuestran los gobiernos al rededor del proceso electoral, que a veces no es otra cosa que un puñalato personalista, en el cual trata de vencer el más hábil prestidigitador, o el más mañoso y artero en toda suerte de zancadillas cobardes y ruines, cuando no en la emboscada digna del apache astuto y desalmado.

Sí, el hecho que comentamos es de muy alta significación, y el delito que lo ha provocado, debe ser de grande trascendencia, para que en este medio de impasibilidades y debilidades que el país ha notado con honda sorpresa desde la instalación de las célebres Juntas, el Poder Ejecutivo se haya resuelto a dar un paso, que ha tenido enorme resonancia en todos los ámbitos de la República.

Elo significa que la mayoría de los miembros de la Junta Electoral de San Pedro de Poás, fueron desleales a la confianza que en ellos depositó el Gobierno para integrar el Augusto Tribunal del Sufragio, y traidores a su propio juramento. Elo significa que los intereses de partido o de círculo, están para esos miembros, por encima de la majestad de la Ley.

Elo significa que la augusta Diosa Temis que debe presidir las nobles funciones ciudadanas, fue arrojada por manos irreverentes al lodazal de las pasiones, y sustituida por Tartufo.

Bien está la sanción hecha con los detentadores de la ley. ¡Bien están en la picota pública esos ciudadanos de la Junta Electoral de San Pedro de Poás!

Pero, aún falta mucho; a querer proseguir esa sanción, más de una Junta Electoral debería hacer compañía a esta de Poás. El país es testigo de que el Partido Agrícola ha venido señalando infinidad de delitos cometidos sobre seguro y a mansalva, casi con impunidad absoluta, por muchos de las Juntas Electorales de la República, y apenas si su voz era oída; recordemos el vibrante telegrama del señor Cortés, de Alajuela, el no menos enérgico de la Directiva de Limón, y tantos otros que a diario eran publicados por nuestros periódicos, para que se vea que no hablamos a humo de pajas.

Y a fe que todo ello no debería extrañarnos, pues desde que el jimenismo y el volismo se unieron, el agricolismo sabía que iba a desarrollarse en su contra todo un programa de fraudes, de intrigas y de arterías elaborado en las sombras de un contubernio criminal.

La deposición de la Junta de San Pedro de Poás ha venido a probar lo que hace mucho tiempo grita a los vientos de la República el Partido Agrícola, sobre la irritante imposición de las Juntas y de la mayor parte de las autoridades militares y políticas del país.

El Partido Agrícola, que lleva en sí la pujanza de las grandes causas nacionales, ni pide ni necesita ayuda de ningún género. Solo quiere—y está dispuesto a hacer respetar sus derechos—que la lucha se libere en el terreno de la más estricta legalidad, y no en los pantanos ni en las encrucijadas del apachismo político.

Por otra parte, el Partido Agrícola está de plácemes; jamás se ha puesto de manera más clara y palmaria, su enorme mayoría, su pujanza aplastante; y son nuestros adversarios los que, con sus manejos de tahures de mala fe, se han encargado con sus sinistras maquinaciones, de probar a la República la desgraciada minoría en que se encuentran!

¡Solo la mezquindad y la pequeñez desceparante en que agonizan, son capaces de conducirlos a tales extravíos!

ACTEON



Jabonería de Jesús M. Castro V.

Teléfono 100.—Plaza Víquez. San José

PERMANENTE

Al candidato del mal llamado Partido Republicano, se le ha hecho repetidas veces el cargo de haber dado una opinión contraria a su propia ley sobre el petróleo, mediante un fuerte estipendio pagado por una compañía extranjera.

No obstante que este cargo afecta su honor, don Ricardo Jiménez ha guardado y sigue guardando un silencio sepulcral sobre el asunto.

Juzgue el pueblo costarricense.

De Administración

Se recuerda a los Agentes la obligación en que están de hacer su liquidación antes del 15 de cada mes.

Estamos preparando una lista de Agentes y anunciantes morosos. Rogamos, en consecuencia, a los que se encuentren atrasados, ponerse al día antes de fin de mes.

Los suscriptores de los lugares en que no hay Agentes deben pagar por adelantado el servicio que solicitan.

Anunciamos

Chevrolet

Modelos Superiores
1924

COMBINAN
Perfección -- Mecánica con
ELEGANCIA

\$ 1025 -00 ORO AM.
con Magneto BOSCH

PARA PORMENORES:

Costa Rica Motor Co.

Cuchillería Osvaldo Salvador

FRENTE A LA PLAZA DE ARTILLERIA

Las hojas de afeitar Gillette, Antostrop, Durham, Duplex, Ever Ready, o de cualquier otra marca quedan completamente nuevas.

No las bote y lívelas a esta cuchillería y serán afeitadas inmediatamente por medio de una máquina acabada de recibir.

UN COLON LA DOCENA

Ultimos torneos cívicos

En San Juan de Tobosi flamea glorioso y triunfante el pabellón verde

El domingo, 11 del corriente, se reunieron en San Juan de Tobosi norte de Desamparados ciudadanos echandistas de este pueblo y de San Juan de Tobosi Sur y Rosario a escuchar la palabra reposada y reflexiva del orador don Ricardo Castro Meléndez.

La multitud, entre la cual había también los pocos jimenistas y volistas que por aquí se consiguen, escuchó atento el orador, quien demostró claramente el peligro que sería para la enseñanza, para la hacienda pública, para la ley y la constitución, mil veces burlada por los mercaderes de la política jimenista, y para todas las instituciones nacionales, la vuelta al poder de ese funesto círculo azul que hizo un festín del Tesoro Nacional, que heredó el poder a un imbécil y a un criminal, que continuaron la obra de explotación y mercantilismo hecha por el funesto jimenismo.

Observen, dijo el orador Castro Meléndez, como figuraron en la maldita argolla azul, los mismos argolleros que en tiempo del gobierno de Jiménez se enriquecieron a costa del Tesoro Nacional, los mismos contrabandistas, los militares que recibieron enormes sumas de dinero de manos del caudillo azul, los ex-ministros que hoy aparecen con fabulosas riquezas, los presidentes de la Corte Suprema de Justicia que le cuestan cerca de cien mil colones al Estado; los ex-ministros de Relaciones Exteriores que convirtieron los ministerios en centros de prostitución, donde se derrochaba sin piedad el dinero de las arcas nacionales.

Pongan la mano en su corazón, oigan los dictados de su conciencia, señores echandistas, jimenistas y volistas que me escuchan y verán como los jefes de la argolla azul forman una confabulación que quiere volver a echarse contra el Tesoro Nacional; Tesoro que necesitamos para pagar maestros, para hacer carreteras, hacer casas de enseñanza, pagar las enormes deudas que nos dejó don Ricardo Jiménez; en una palabra, para salvar a

Costa Rica de la ruina en que la dejó esa mil veces maldita langosta o argolla azul, que en Cartago, en Heredia y todas partes del país constituye una banda de saqueadores de los tesoros municipales, del Tesoro Nacional y de todos los tesoros habidos y por haber, que el país necesita para su engrandecimiento y salvaguardia; por que la ambición desmedida de riqueza de la argolla azul puede causar hasta la pérdida de la soberanía nacional, si no viene un gobierno cívico y honrado como el que hará el Lic. don Alberto Echandi, que no lleva más compromisos que los que ha contraído con el país entero, de hacer un gobierno de ley, de orden, de economía, de honradez, de paz y de progreso.

Señores jimenistas, ya que me hacéis el honor de escucharme, oid: aún es tiempo de que meditéis y penséis en el peligro que encarna para la moral, la religión, la enseñanza, el orden y la economía del Tesoro Nacional, la llegada de la langosta azul, cuyas miradas todas se dirigen únicamente hacia ese pobre tesoro que merece caer en manos de un hombre honrado, de un hombre puro, de un hombre de conciencia, de un hombre patriota como el Lic. Echandi.

Realmente, estos torneos cívicos, dejan en el pueblo honrado de Costa Rica, la impresión de que la política bien entendida, puede ser de saludable enseñanza para los pueblos.

Varios concurrentes felicitaron al orador y se retiró todo el mundo, seguramente pensando en que la actual contienda política significa la redención de Costa Rica y el advenimiento de una era de progreso y bienestar nacionales.

Que el Partido Agrícola hará una obra de saneamiento y purificación de nuestras instituciones y que en definitiva, jimenistas echandistas y volistas, quedarán plenamente convencidos de la buena fe de los propagandistas propaladores de la buena nueva,

¡Viva Costa Rica!

ESPECTADOR VIAJERO

CALZADA & RUIZ

Almacén de Granos y Abarrotes

Teléfono 872 — San José — Apartado 934

PASAJE JIMENEZ

Ventas al por mayor y a los más bajos Precios de Plaza



MARMOLERIA de ANTONIO PORTUGUEZ S.

Ofrece trabajos en mármol, granito o bronce, y una existencia de estatuas, macetas, etc.—Agente Representante de la famosa casa del Profesor Froli, de Carrara, Italia.—Importa las obras directamente, por contrato o por módica comisión.

Avenida 10, Oeste—Las Pilas Calle del Cementerio.

Economice su dinero: ordenando la ejecución de sus impresos en la MINERVA

FILOSOFIA DE LAS HORAS

LOS CANDIDATOS

Tiene mucha razón el órgano del partido jimenista: la hora política actual es solemne para Costa Rica. Y adoptando esa faseología elástica de don Rómulo, agregaré solemne porque la campaña electoral toca ya a su término, después de haber agotado los combatientes sus reservas de oratoria y sus provisiones de diatriba exagerada y fantástica; solemne, porque los espíritus militantes se acercan al máximo de la tensión inevitable cuando la batalla entra en ese período de indecisión que precede al final, en que parece que las fuerzas opuestas se equilibran.

La hora es en verdad solemne. Los bandos contendores parecen detenerse unos instantes para examinar sus respectivas posiciones actuales, en relación con las del adversario. Miden el terreno ganado, calculan las probabilidades de éxito, recuentan sus efectivos. Y del resumen de todos esos datos resultará, como una flor de pantano, el optimismo de los unos y la desesperanza disimulada de los otros.

Cada partido militante ha hecho desfilar sus efectivos ante la mirada observadora de la nación, ante la mirada indecisa y calculadora de los neutrales, con las promesas de su respectivo programa, con los estandartes vistosos de sus ideas, con las cojeras del escuadrón de sus propagandistas por el diario, por la hoja volante, o la tribuna. En el centro de cada bando avanzan los jefes, los ungidos de la democracia, cada uno con el gesto revelador de su personalidad moral o psíquica, gesto que plasmará la historia patria en sus moldes de bronce, mármol o arena, según el sujeto.

Pasa don Ricardo Jiménez, sereno y erecto, olímpico por naturaleza y demócrata por convencimiento y voluntad. Con la suficiencia que le han inspirado los mimos de los costarricenses durante cincuenta años de vida pública, va proclamando al país: *Mi programa soy yo!*

Pasa don Alberto Echandi a caballo, con su sombrero chambergo en mano, saludando a derecha e izquierda con una sonrisa de gratitud hacia las multitudes sonoras que lo aturden con sus aplausos, con sus aclamaciones y con sus vivas! El pueblo costarricense, las masas campesinas acogen al Licenciado Echandi con tan intenso cariño, con tan franca y desbordante adhesión, que semejan el alborozo de una familia solariega que celebra el regreso de un hijo glorioso, después de muchos años de ausencia. Los viejecitos de bocas desdentadas salen de sus casucas frías al camino, sonrientes y parlanchines, con las manos tendidas hacia el jefe del partido agrícola. Al percibir esos grupos de abuelos que sacuden palmas verdes con sus manos huesudas, don Alberto Echandi se detiene ceremonioso descendiendo muy serio de su caballo y estrecha con ambas manos las de los viejecitos temblorosos de emoción. Son escena impresionantes de piedad filial y paternidad.

Pasa el tercer candidato, don Jorge Volio Jiménez, mirada inquietada, disimulando mal o difícilmente el cúmulo de intenciones y de propósitos que en cierto desorden lleva en la trastienda de su espíritu brioso. Ha hecho esfuerzos pujantes por construirse en la opinión pública una plataforma de peligroso volcheviquismo; pero le faltó la materia prima de semejante obra o sea: la extremada miseria de la gleba al lado de una casta opulenta y orgullosa. Podríamos decir, con Monsieur Poincaré: nuestro pueblo es inmune contra el volcheviquismo. En Costa Rica no existe ni la profunda miseria, ni la ultrajante opulencia.

La explosión del Soviet ruso no es sino la confirmación de esa ley histórica de que toda violación escandalosa de las leyes humanas,—que no son diferentes de las leyes naturales—provoca una reacción cuya violencia está proporcionada a la intensidad del abuso. El crimen de doce siglos de zarismo no podía

tener otro correctivo que el volcheviquismo actual. Quince siglos de violento y absurdo feudalismo tenían que culminar en la hoguera de la Revolución Francesa. Ambas explosiones surgieron de abajo para arriba, como un resorte estrujado que recobra su posición natural. Ambos movimientos constituyeron una reivindicación de los oprimidos contra los opresores, de los que nada tenían contra los privilegiados. Salvo algunas excepciones de logreros, puede afirmarse como una regla que en Costa Rica el que trabaja come. Loco será entonces el que pretenda implantar un régimen revolucionario sin una revolución, o el que aspire a construir una revolución como una bomba de dinamita, sin un soporte en las desigualdades inicuas de clases o en la tiranía desahogada de un gobernante.

LOS PROPAGANDISTAS

Cuando la presente campaña electoral haya pasado, cada partido dejará el recuerdo de sus métodos de propaganda y de sus procedimientos de acción. Los oradores jimenistas, deslumbrados por los méritos excelsos de su jefe, hicieron gala de una arrogancia estulta, comparable apenas en intensidad con la vaciedad de sus discursos. Comenzaron por colocar al Lic. Echandi en posturo de enano frente al gigante Ricardo Jiménez. Y el Doctor Zelaya les replicó: "Si el Lic. Jiménez es el hombre-cumbre que ustedes pintan, ¿por qué malgastan esos torrentes de tinta y de saliva para catequizar adeptos? Deberían ustedes limitarse a recordar al pueblo costarricense las obras portentosas que justifiquen sus aplastantes excelsitudes. Cuando Napoleón quería electrizar a sus hombres al principiar una acción, no tenía sino que recordar los nombres de sus victorias pasadas. Y les decía: "Soldados de Arcole, de Rivoli y de Marengo; Soldados de Austerlitz, de Jona, y de Friedlan: por ventura hemos dejado de ser los mismos hombres?"

Y eso era suficiente para hacer invencibles a sus granaderos. Y por eso preguntamos: ¿en dónde están las obras gloriosas de don Ricardo Jiménez?

Después, como los oradores jimenistas notaron que sus arrogancias se estrellaban contra el gran buen sentido del pueblo costarricense que en sus tres cuartas partes se ha adherido a la candidatura del Lic. Echandi, los propagandistas azules se encolerizaron. Y cuando el censo les dió el convencimiento de que su causa está definitivamente perdida ante la opinión nacional, perdieron el control de su ánimo y aún de la decencia y se echaron por el atajo de las ofensas personales y de las calumnias graves. El Lic. don Alberto Echandi, cuya serenidad invariable desde el principio de esta campaña ha fustigado a sus detractores, se ha visto obligado a detenerse para arrancar del ruedo de sus pantalones de caminante algunas de esas alimañas impertinentes.

Los propios intelectuales del partido jimenista, don Joaquín García Monge, don Omar Dengo, señorita Corina Rodríguez, que se dicen los defensores jurados de la cultura nacional, dejaron oír, desde la tribuna del Templo de la Música, todas las cacofonías vulgares de la hidrofobia.

Y es así como hemos llegado a descubrir la razón de la gran ignorancia y de la palpable incultura de las juventudes que se levantan: sus maestros no están capacitados para dar lo que no tienen, ni enseñar lo que no saben.

PERSPECTIVAS DE LA HORA:

Desde que el censo electoral dió a conocer sus cifras y abrió a los partidos jimenista y volista de par

en par las puertas de la derrota, la exaltación embargó sus ánimos. Los representantes de esos partidos en las juntas electorales afirmaron su alianza, no para asegurar la libertad del sufragio, como lo dijeron al principio algunos de sus jefes y oradores, sino para defraudar votos al partido echandista.

La primera maniobra con ese fin consistió en incluir electores jimenistas con la constancia de vecindad extendida por el Director General de Policía, quien siendo jimenista, asumió así la alta función de controlador de las inclusiones electorales.

La imparcialidad del Presidente de la República le prohibió a aquel funcionario seguir violando la ley electoral en beneficio de su partido.

Después vinieron las arbitrariedades escandalosas de las mayorías volio-jimenistas de las juntas, que excluían sin fundamento legal escuadrones enteros de electores echandistas. En el propio San José, la Junta del Cantón de Catedral se negó a incluir votantes que llegaban provistos de constancias de vecindad suscritas por los Comandantes de Policía, por el fantasista motivo de que tales constancias no llevaban el *visto bueno* del Director General de Policía,—que es jimenista,—a quien la ley no le da ninguna intervención en la materia.

En Turrialba, la mayoría volio-jimenista de una junta rechazó las constancias firmadas por un Agente Principal de Policía, con el extraordinario motivo de que siendo echandista aquella autoridad, dichas constancias no le inspiraban confianza.

En Talamanca, la misma alianza volio-jimenista excluyó setecientos votantes echandistas, sin darse la molestia de inventar un justificativo a su arbitrariedad.

En Filadelfia sucedió lo propio, no dejando en las listas del partido Agrícola sino algunos votantes destinados a cubrir las apariencias.

El actual Gobierno ha dejado, en la presente contienda electoral, el mayor libre juego de los bandos contendores y la mayor diafanidad en la aplicación de las reglas que la ley prescribe. Gracias a esa imparcialidad la opinión pública está viendo y calificando las malas tretas envejecidas de los politiqueros de oficio, de los que no miran en medios, de los que siempre han buscado el medro mediante el triunfo alcanzado por encima del buen crédito y del decoro de la patria. Basta observar que las nueve décimas partes de los oradores jimenistas tienen sueldo del Gobierno; sin embargo, claman en forma inconsiderada contra el mismo Gobierno. Puede afirmarse que el setenta por ciento de las autoridades de la República son jimenistas; y eso no impide que el partido que encabeza don Ricardo Jiménez lance cargos contra los hombres del Poder Ejecutivo.

Dado que es práctica usual, no digo en Centro América, sino en toda la América Latina, que los Gobiernos desarrollen sus planes de propaganda política por medio de sus propios empleados, debe ser un motivo de orgullo para los costarricenses poder pregonar a los cuatro vientos del mundo civilizado que en nuestro país la mayoría de los empleados públicos pertenecen al bando perdidoso.

¡Cuán grande tiene que ser el partido echandista para triunfar en tales circunstancias, no usando sino de los medios que ofrece la ley... y el ingenio!

CYRANO

EL 90 POR CIENTO DE ADULTOS PADECEN DE PIORREA

Para pertenecer al otro 10 por ciento y tener los dientes buenos, sanos y fuertes, úsese diariamente el **ANTIPYTO** del Dr. M. Fischel.

Limpiamos los dientes y protegemos contra infecciones toda la cavidad bucal.

En las Farmacias

Recomiendo al público usar esta pasta para conservar los dientes contra la PIORREA. Su mérito lo he notado prácticamente en mi clientela.

Dr. M. Fischel
DENTISTA AMERICANO

Frente al Correo
San José, Costa Rica.
Depósito permanente. Pida muestras y precios.
Teléfono 683 — Apartado 434

MARMOLERIA

M. VILLALTA E HIJOS

San José, Costa Rica - Pietrasanta, Italia

Contando en nuestro Laboratorio con gran variedad de artísticas obras últimamente importadas, es nuestro interés que nos visite, no dudando se animará a confiar en nuestros trabajos.

Campaña Contra las moscas

Las alumnas de los grados superiores del Colegio de Señoritas, presentarán en sus exámenes finales, un largo e interesante trabajo sobre la mosca. Así mismo publicarán una hoja

al respecto excitando a todos los ciudadanos a combatir esa plaga que es realmente la mejor propagadora de las pestes.

Ojalá que los profesores de los otros colegios tomen nota de esta campaña que es muy beneficiosa para la higiene e hicieran otro tanto, secundando esa hermosa labor de las alumnas del Colegio de Señoritas.

nas del Colegio de Señoritas.

QUONG TAI CHONG & CO.
(JACOBO SANCHEZ)
Importadores
y Exportadores
PUNTARENAS C. R.

VISITE LA
IMP. MINERVA

PERSONALES Y SOCIALES

A cargo de GUILLERMO TRISTAN

Natalicios

Celebraron ayer la fecha de su natalicio doña Neily Casoria de Echeverría y la señorita Carmen Brenes Ibarra.

Fechas matrimoniales

Celebraron ayer la fecha de su matrimonio el Lic. don Pablo Baudrit y doña Mercedes Moreno (1907); don Fernando Carrillo C. y doña Celia Castro H. (1908).

Hoy celebran igual fecha el Lic. don Indalecio Sáenz y doña Lia Castro D. (1913); don Ramón Madrigal Q. y doña Fidelina Antillón (1893).

Recordatorios

Cumplieron ayer años de haber fallecido la señorita Talla Salazar Rojas (1916) doña María de Jesús Carrillo v. de Bonilla (1895); don Miguel Madrigal Quesada (1905) don Jorge Villalobos, (1922); doña Genoveva de González (1921) don M. Isés Coto Fernández (1921).

Cumplen hoy igual fecha doña Magdalena Muñoz de Jinesa (1915) doña Marcelina Esquivel F. v. de Pernán- dez (1907); don Casiano Trejos Fernández (1919) y doña Evarista Mora Chavarría v. de Urcía (1905).

Boda en Cartago

El 24 de los corrientes se ha de efectuar en la ciudad de Cartago la ceremonia matrimonial del señor don Juan Molino y la señorita Ella Guillén. Por la ventura del nuevo hogar formulamos nuestros votos sinceros.

La boda Castro-Romagosa

En la parroquia de la Dolorosa se corren las amonestaciones de matrimonio de don Renato Castro Beeche y la señorita María Romagosa Suñol, que ha de efectuarse en casa de los padres de la novia en los primeros días del mes de diciembre próximo.

La boda Freer.Quirós

Dentro de poco ha de efectuarse la ceremonia matrimonial de don Ricardo Freer González y la señorita Matilde Quirós Esquivel. Por la ventura de los jóvenes prometidos formulamos nuestros sinceros votos.

Permanente

Para sentar responsabilidades

A las personas que hayan solicitado certificaciones de nacimiento, matrimonio o defunción, que no las hayan recibido oportunamente se sirvan dar cuenta a esta oficina con los detalles correspondientes. Asimismo se les ruega enviar las constancias remitidas por el Registro Civil, en que consta que en los libros índices de esa oficina no aparecen inscritos los nombres de las personas a que esas certificaciones se refieren.

San José, 12 de octubre de 1923.
Jefatura de Acción
DEL PARTIDO AGRICOLA

Duelo en el hogar Trejos Granados

Don Luis Trejos Castro y su señora esposa doña Rosa Granados, han pasado por la pena de ver morir a una niñita a los dos días de haber nacido, a la cual se le impuso el nombre de Ana María.

Enviamos nuestro sentimiento a los afligidos padres.

Próximos bailes en Limón

Para el día de navidad se prepara en la ciudad de Limón un baile infantil de fantasía para el cual existe mucho entusiasmo. La fiesta tiene por objeto el recaudar fondos a beneficio del templo católico de aquella ciudad.

Para el 31 de diciembre se prepara un reglo baile de fantasía en los salones del Centro Internacional.

Distinguido huésped

Desde hace varios días se encuentra en la ciudad de Limón el M. I. Sr. Obispo Anglo Americano Mr. Virbert Jackson, quien fijará su residencia en aquella ciudad. Nos es muy grato presentar al estimable viajero nuestro atento saludo.

Pic-nic

La sociedad de Limón se prepara con el fin de efectuar un lucido Pic Nic, que tendrá verificativo en la Uvita el domingo 9 del mes próximo, y que será una de las más hermosas fiestas del mes de diciembre. En el buen resultado de esta fiesta trabajar un buen número de señoras y señoritas.

Boda en Oreamuno

En San Rafael de Oreamuno se ha de efectuar el 8 de diciembre próximo la ceremonia matrimonial de don José A. Coto y la señorita Isabel Rodríguez. Congratulamos a los jóvenes prometidos y deseamos ventura para el nuevo hogar.

Don Herman Ahrens

De regreso de su viaje por Alemania, el señor don Herman Ahrens, ha comunicado a la Secretaría de Relaciones Exteriores que se ha vuelto a hacer cargo del Consulado de Alemania en esta República.

Estimable enferma

En el Hospital de San Juan de Dios, fue operada en la mañana de anteaer doña Rosarito Brenes de Facio, esposa de nuestro amigo don Justo A. Facio. Dichosamente la operación no fue de cuidado y el estado de la paciente ha continuado siendo bastante satisfactorio.

Amonestaciones

En la parroquia del Carmen, se corren las amonestaciones de matrimonio de Cecilio Peñaranda y señorita Dolores Gutiérrez L. Don Adán Fallas y la señorita Deidamia Fonseca Jiménez.

Enfermos

En la ciudad de Limón se encuentra enferma doña María C. de Osa.

Ha continuado siendo mejor el estado de salud de doña María Fernández de Rodríguez, de cuya gravedad hemos dado cuenta en días pasados.

Desde hace varios días se encuentra enferma doña Leonor Merino v. de Sell.

HOGAR DE GALA

En la ciudad de Alajuela celebran hoy la fecha de su matrimonio el caballero don José Aguilar Soto y su estimable señora esposa doña Angélica, quienes se unieron en matrimonio en esta capital el 15 de noviembre de 1906, en la residencia de don Gaspar Ortuño.

En aquel acto actuaron como padrinos el Prof. don Miguel Obregón y doña Marcelina S. de Aguilar por sí y en representación de doña Clotilde de Obregón, don Ramón Aguilar y la señorita Chepita Fonseca Salas (hoy Sra. de Chacón), Lic. don Marcelino Acosta y la señorita Matilde Acosta (luego Sra. de Ossa), don Gonzalo Sánchez Bonilla y señorita Isabel Ortuño (hoy Sra. de Zúñiga) don Jorge Morales Bejarano y doña Anita de Morales B.

En este hogar, gila de la sociedad alajuelense, han crecido tres hijos, José, Hugo y Marco Antonio.

Con ocasión de esta fecha nos es muy grato enviar nuestro parabién a nuestros amigos y deseamos que los años futuros sean como hasta hoy una aurora de felicidad.

El programa musical para el gran baile del sábado

Para conocimiento de las numerosas personas que de la Colonia Alemana y de nuestra alta sociedad han de concurrir al gran baile que con el fin de recaudar fondos a beneficio de los niños y ancianos pobres de Alemania se dará en los salones del Club Alemán, damos publicidad al programa musical de la fiesta:

Gran Marcha (Desfile) "Tannhauser"

1. Vals. I'm drifting back to Dreamland
2. Fox-Trot. Down by the river
3. Fox-Trot. Barney Google
4. Fox-Trot. Burnleg Sands
5. One-Step. Oh! Harold
6. Fox-Trot. Murmuración
7. Fox-Trot. Yes! We have no bananas
8. Vals. Danubio Azul
9. Fox-Trot. Estrella
10. Fox-Trot. Dreams of India
11. Fox-Trot. Colombina
12. One-Step. The German Romantic
13. Fox-Trot. Noche Alegre
14. Fox-Trot. Everything is K. O. in K. Y
15. Fox-Trot. Carolina Mammy
16. Vals. Ford Old Time Sake
17. Fox-Trot. Canción del Agua
18. Fox-Trot. Rosetime and You
19. Fox-Trot. Annabelle
20. Fox-Trot. March of the Menikins

Traje de Etiqueta Orquesta Repetto 9 P. M.

No se recibirá dinero en las puertas y no se permitirá la entrada a quien no se presente provisto del correspondiente ticket expedido con autoridad en la casa de Juan Koohr.

Los niños Federico y Ana Isabel, hijos del hogar Jiménez Montealegre, se encuentran enfermos.

De su dolencia se encuentra restablecido don Mario Alfaro Zavaleta.

Desde hace varios días guarda cama doña Julia M. de Corrales.

Sigue mejor doña Lala Fernández de Rodríguez.

Ha estado delicado de salud don Manuel A. Serrano.

—Mejor continúa la señorita Amella Salazar Guardia.

—Restablecida se encuentra doña Liduvina F. de Escalante.

Para el Exterior

En el vapor "Tolosa" salieron del país, con destino a New York, don David Taylor y su señora esposa. Les deseamos feliz travesía a los estimables viajeros.

Operaciones

En la mañana de hoy en su casa de habitación ha de ser sometida a una delicada

operación la estimable señora doña Tila Lizano de Bonilla. Llevará el bisturí la Doctora señorita Isabel Calderón, y actuará como ayudantes los Drs. Pupo, Moreno Cañas y Beeche.

Mañana sufrirá también una delicada operación doña Tila de Vollo. Llevará el bisturí también la Doctora señorita Isabel Calderón ayudada por el Dr. don Carlos Pupo.

Estimable enferma

Desde hace varios días se encuentra enferma, en la Clínica de los Drs. Victory y Pacheco, donde ha sido sometida a una delicada operación doña Tule Castro de Crespi. Sinceramente deseamos su pronto restablecimiento.

Restablecido

Hemos tenido el gusto de saludar ya completamente restablecido de la dolencia que le aquejó en días pasados a nuestro amigo don Henry Corcelle, de lo cual nos alegramos.

La Boda Gallegos Gurdán

Circulan en nuestra sociedad las esquelas en las cuales el Lic. don Julio A. Gurdán y su señora esposa doña María Crisitas Agüero de Gurdán, participan el próximo matrimonio de su hermana la señorita Carmen con el señor don Alfredo Gallegos. En la misma es- quela doña Teresa E. de Gallegos madre del novio, hace igual participación.

Damos las gracias por las esquelas recibidas y reformamos nuestros votos por la ventura de los jóvenes prometidos.

Viajeros

Doña Elvira de Bermúdez salió para Cimarrones en la línea de Limón.

—Regresó de la línea de Limón don Guillermo Tinoco.

—De Limón regresaron doña Ester de Fournier y la señorita Vitisla Madrigal.

—Del mismo lugar llegó doña Eva de Baltozano.

—Próximamente llegarán al país procedentes de Europa don Alfredo Esquivel y Sra.

—Regresó de Turrúcares don Segismundo Cleves.

—Llegó de Oroqui el Dr. don Pánfilo J. Valverde.

—Para Santiago salió don Ricardo Guardia.

—En Cartago estuvieron de paseo las señoritas Margarita Esquivel y Emilia Salazar Pinto.

En Cartago estuvo don Luis Serrano Bonilla.

—Regresó de Trás Ríos el joven Walter Montealegre Pinto.

—Partió para Guápiles don Porfirio R. Oduber.

Viajeros

En la tarde de ayer ingresó a esta capital procedente de Limón el Dr. don A. A. Facio.

—Del mismo puerto llegó doña Ida de Krees.

—De su finca El Descanso regresaron don Luis Demetrio Tinoco y su señora esposa.

Enfermos

De la operación que le fue practicada en días pasados ha continuado mejor doña Sara de Bonilla.

—Guarda cama desde hace varios días don Ricardo Giralt Montealegre.

—Se encuentran en vía de restablecimiento en la Clínica de los Drs. Victory y Pacheco, don Tranquilino Salas y don Eriberto Fernández.

Comida de despedida

El Sr. Secretario de la Legación de México, don Miguel Fernández de la Regata, y su señora esposa doña Fritzi de Fernández de la Regata, obsequiaron al caballero don Felipe Aninat con una espléndida comida en su casa de habitación con motivo de su próximo viaje a Chile.

La fiesta fue muy cordial, reuniéndose en la residencia del Sr. Fernández de la Regata varios amigos del festejado y del festejante.

De gravedad

Por cartas que hemos recibido de la ciudad de Alajuela nos hemos enterado de la gravedad que aqueja, desde hace varios días, al señor Ingeniero don Publio Martínez. Sinceramente deseamos su pronto restablecimiento.

Ofrecimiento

Nuestro amigo don Asdrúbal Villalobos y su señora esposa, se han servido ofrecernos a su primogénita, a la cual se le ha impuesto en la pila bautismal el nombre de Flora. Damos las gracias a los padres por la atención que nos han dispensado, y deseamos ventura a la recién nacida.

Del hogar Maroto-Casoria

El hogar de nuestro amigo don Marco Tulio Maroto y su señora esposa doña Celina Casoria, recibió como fruto de su amor dos hermosos primogénitos, pero desgraciadamente uno falleció poco tiempo después de haber nacido. Congratulamos a los esposos Maroto-Casoria, y les enviamos el testimonio de nuestra simpatía y cariño por el fallecimiento de uno de los niñitos, deseando para el sobreviviente una senda de felicidad.

Próxima boda

Dentro de poco ha de efectuarse en esta capital el matrimonio de nuestro amigo don Juan Revilla y con la señorita Tila Meléndez. Felicitamos a los jóvenes prometidos y anticipamos al nuevo hogar nuestros votos de ventura.

Nacimiento

En la clínica de los Drs. Victory y Pacheco, nació en las primeras horas de ayer, la primogénita de don Willy Goeltz y su señora esposa doña Helen. Congratulamos a los dichosos padres y deseamos a la recién nacida toda ventura.

Estimable viajera

El viernes próximo debe salir para los Estados Unidos en viaje de salud, la estimable señora doña María Rey de Lindo. Deseamos a la distinguida viajera muy feliz travesía y el restablecimiento completo de su quebrantada salud.

La boda Weermar Rey

En el mes de diciembre próximo ha de efectuarse en esta ciudad, la ceremonia matrimonial del caballero don Carlos Weermar y la estimable señorita María del Rosa Rey.

Enviamos a los jóvenes prometidos nuestra felicitación y deseamos al futuro hogar mucha dicha.

Para el exterior

Próximamente saldrá para el exterior don Jorge Surbirós Fco, Supernitendente de la Bodega de Bananos de la United Fruit Company. Le deseamos buen viaje.



La Emulsión de Scott
ayuda al perfecto desarrollo de las niñas y hace mujercitas robustas, sonrientes, que son el orgullo de los padres y la bendición del hogar. Nada más eficaz para combatir Anemia y hacer sangre rica.

HONROSA MANIFESTACION

del distinguido caballero cartaginés, don Carlos Aragón, oponiéndose a la reelección de Diputados, y protestando, con la energía que lo caracteriza, del modo irregular como el jimenismo hace sus convenciones.

Cartago, C. R., noviembre 13 de 1923.

Señor Director de La Tribuna.

San José

Muy señor mío:

En su importante diario de esta misma fecha, se dice que yo me opongo a la "convención" que organiza la Directiva del jimenismo en Cartago.

Ciertamente: combato las imposiciones del grupito oligárquico de aquí. No podría prestarme para farsas políticas en "convenciones" que se convocan adrede.

Aparte de que no opino con la reelección de los actuales diputados, tampoco podría aceptar la nominación de los señores Carlos Leiva y Ramón Jacinto Rivera, quienes tan mal parados nos dejaron en aquel escándalo político que se conoce con el nombre del 28 DE ABRIL que provocó las iras del Diputado Volio en el Congreso al referirse a los traidores, y los muera al Diputado Sancho.

Al hacerle las manifestaciones anteriores, quiero simplemente dejar constancia de mi actitud en este momento político tan peligroso. Se habla de componendas de última hora, de sorpresas que ya no tienen razón de ser.

Con protestas de mi respeto, quedo del señor Director, muy atentamente,

CARLOS ARAGON

Los muertos del año

Noviembre de 1922 Noviembre de 1923

Por GUILLERMO TRISTAN

SETIEMBRE

Manuel J. Flores.—Nació en la ciudad de Heredia el año de 1854 siendo hijo de don Joaquín Flores y doña Paula Panlagua. Se graduó de médico el 18 de julio de 1878 en la Universidad de New York. Prestó sus servicios profesionales desinteresadamente en el Hospital de Heredia, fue Presidente Municipal y Presidente de la Junta de Caridad. El 28 de noviembre de 1895 contrajo matrimonio con doña Rosalina Morales y en su hogar crecieron varios hijos que son miembros distinguidos y que supo educar con esmero. Falleció el miércoles 12 de setiembre de 1923.

Gerardo Brenes Castro.—Nació el 15 de enero de 1869 siendo hijo de don Manuel Brenes Robles y doña Beatriz Casiro Umaña. Se casó el 14 de enero de 1894 con doña Antonia Peralta Flores. Falleció a la edad de 54 años, el 15 de setiembre de 1923.

Jaime Boletti Clavera.—Nació el 19 de mayo de 1898 siendo hijo del señor profesor don Adolfo Boletti Falih y doña María Clavera. Contrajo matrimonio el 7 de Febrero de 1920 con doña Lily Kepffer Echeverría. Falleció trágicamente el 15 de setiembre de 1923 a la edad de 26 años. En su hogar hubo dos niños Carmen e Hilda.

Trinidad Marín de Vargas Esposa de David Vargas, hija de Casimiro Marín y Josefa González, vecinos de San Rafael de Heredia. Falleció el 16 de setiembre a la edad de 58 años.

José Fernando Chaves.—Hijo de Rafael Chaves y Elisa Mora. Falleció a la edad de 15 años, el 16 de setiembre de 1923.

Berta Araya.—Hija de

Víctor Manuel Araya y Evangelina Ramírez. Falleció a la edad de 17 años.

Carlos Luis Torres.—Hijo de José Torres y María Vargas. Casado con Luisa Vargas. Falleció a la edad de 18 años el 11 de setiembre de este año.

Chavelina González.—Falleció el 22 de setiembre de este año, a la edad de 7 años. Fue hija de Francisco González y Sara Alpizar.

Constantino de Jesús Vargas.—Nació el 23 de octubre de 1896, siendo hijo de Francisco Emilio Vargas y Clotilde Jiménez. Falleció el 21 de setiembre de 1923 a la edad de 26 años.

Lidia Carmen Ponder.—Nació el 10 de julio de 1911 siendo hija legítima de Walter Ponder y Mercedes Sánchez. Falleció trágicamente el 20 de setiembre de 1923.

Mercedes Sánchez.—Vecina de San Francisco de Dos Ríos, falleció trágicamente el 20 de setiembre de este año a la edad de 38 años.

Miguel Valverde.—Vecino de Desamparados. Falleció trágicamente el 20 de setiembre de este año a la edad de 30 años.

Francisco Cabezas Gómez. Nació en la ciudad de Cartago, siendo hijo de Francisco Cabezas y Manuela Gómez. Desempeñó varios cargos en la carrera diplomática de Costa Rica. Fue Subsecretario de la fallida Corte de Justicia Centroamericana. En los primeros años de su juventud fue periodista y Agente Fiscal en la ciudad de Cartago. Contrajo matrimonio el 24 de abril de 1921 con doña María Jiménez Gargallo. Falleció en esta capital el 22 de setiembre de este año.

Fidencio Arias Álvarez.—Orlando de la Provincia del Guanacaste, efectuó sus estudios en el Liceo de Costa

El Gobierno de Colombia invita al de Costa Rica para que nombre Delegado al Congreso de Cafetaleros que se reunirá en Cartagena

Consulado General de Colombia en Costa Rica.—San José, 14 de noviembre de 1923.

Señor Director del DIARIO DEL COMERCIO

Estimado señor: He recibido orden superior de hacer publicar en los diarios de esta capital, el adjunto telegrama del Excmo. Sr. Ministro Plenipotenciario de Colombia en Centro América, Doctor don Manuel Esguerra, al Excmo. Sr. Ministro de Relaciones Exteriores de Costa Rica, don Miguel Obregón L. sobre la conveniencia de que este Gobierno nombre dos Delegados suyos al Congreso Internacional de Cafetaleros que ha de reunirse en Cartagena (Colombia) el 20 de enero de 1924.

Dada la importancia de este asunto y la alta conveniencia que él entraña para los señores cafetaleros de Costa Rica, no dudo que Ud. se servirá hacer la inserción del telegrama expresado en su interesante diario; y ojalá tenga Ud. a bien, además, recomendar al Supremo Gobierno, el acceder a las miras patrióticas del Gobierno de Colombia.

Soy de Ud. muy atento servidor,

ELOY TRUQUE

COPIA

Depositado en Managua el 7 de noviembre de 1923.—Recibido en San José el 13 de noviembre de 1923.—A Ministro de R. R. E. E.—(PREFERENCIA).

Rica donde se graduó de Maestro Normal en el año de 1902. Desempeñó diferentes cargos en la Enseñanza Nacional en las Escuelas del Guanacaste, Puntarenas y San José. Perteneció a la Segunda Categoría A. del Personal Docente. Falleció en París a la edad de 30 años el 16 de setiembre de este año, a donde había sido enviado por el Gobierno a efectuar sus estudios profesionales.

Lidia Chacón.—Nació el 29 de setiembre de 1904. Falleció el 24 de setiembre de este año.

Augusto Rojas Martínez. Nació el 13 de enero de 1899, siendo hijo de Ramón Rojas y Adela Martínez, vecinos de la ciudad de Cartago. Contrajo matrimonio el 12 de agosto de 1922 con Estela Trejos Solano. Falleció el 23 de setiembre. Su muerte constituyó un duelo general en la ciudad de Cartago.

Ricardo Calderón Monge. Nació el año de 1851. Desempeñó diferentes cargos en el ramo militar en especial los de Comandantes de Plaza de Alajuela, Cartago y Heredia. Fue Comandante del Cuartel Principal y de la Cácel. Trabajó en la Administración Pública durante 30 años consecutivos, desde la época del General don Próspero Fernández hasta la administración del Lic. don Cleto González Víquez.

Francisco Ruin Teno.—Nació en Osnabruck, Alemania, el 24 de Julio de 1868, siendo sus padres Julio Ruin

El Gobierno de Colombia por iniciativa de la Sociedad de Agricultura de Bogotá, ha resuelto promover la reunión de un Congreso Internacional de productores de café suave que habrá de reunirse en la ciudad de Cartagena el 20 de enero de 1924 para estudiar estos puntos: propaganda del consumo, valorización del grano, establecimiento de almacenes generales de depósito, regularización de las ventas, adopción de un tipo "Standard", mejoras del cultivo y de la producción, benéfica reglamentación de empaques, marcas de clases, intercambio de estadísticas, estimación de las cosechas futuras, enfermedades de las plantaciones, profilaxis, remedios para combatir los contagios, fundación de Bancos Agrícolas etc. A nombre de mi Gobierno y cumpliendo sus instrucciones, tengo el honor de invitar al Gobierno de esa Nación a que se haga representar en aquel Congreso por medio de 2 (dos) delegados que por sus conocimientos especiales, su interés en el progreso de la industria cafetalera y su conocimiento del país, lleven a él su valioso contingente para el estudio y solución acertada de las importantes cuestiones que allí tratan. El Gobierno de Colombia sabrá agradecer al Ilustrísimo y Progresista Gobierno de esa República la atención que se digne prestar a esta en carecida invitación.

Me es honroso suscribirme de Su Excelencia obsecuente y respetuoso servidor,

MANUEL ESGUERRA (Ministro de Colombia)

Concurso de simpatía

El escrutinio de anoche dió el siguiente resultado:

COSTARRICENSES

- María Cristina Pattoni . . . 15
Elenita Rodríguez Villarreal 7
Lidia Tinoco 5
Angélica Fonseca 5
María Libia González (Santo Domingo) 5
Izide Rucavado 4
Elena Sobrado 4
Anita Echandi 3
Isabel Gócher 3
Marta Mora 2
Hortensia Echeverría 2
Ernida Gallegos 2
Isabel Anderson 2
Enriqueta Iglesias 1
Lilly Rohrmoser 1
Aida Fernández (Alajuela) 1
Claudia Mora 1
Niní Volio Mata 1
Luisita Salazar 1
Clemencia Argüello 1
Flora Argüello 1
Manuelita Carranza 1
María Luisa Gallegos 1
Canda García 1
Margarita Escalante 1
Amalia Volio (Cartago) 1
Hortensia Gallegos 1
Adelina Mora H. 1
Lola Montoya 1
Claudia Molina (Heredia) . 1

COLONIAS EXTRANJERAS

- Luisa White (Cartago) . . . 22
Zulema Tellini 19
Virginia Ruiz 12
Zulema de Barilari 7
Dora Guier (Cartago) . . . 7
Margarita de Mézerville . . 5
Angélica Tabush 4
María Cristina Goicoechea . 3
María Ponce 2
Hilda Pontón de Arce . . . 1
Sophie Fischel 1
Adilia Iriás 1
Sarita Maduro 1
Leticia Almar 1
Lidia Lindo Acuña 1
Hortensia Bresciani 1
Cecilia Nazar 1

NOTA.—En las próximas ediciones, solamente publicaremos el nombre de las señoritas cuyos votos pasen de diez. Se suplica que los votos enviados por correo, digan en el sobre: "Concurso de Simpatía".

CACAO ESPECIAL De venta en la acreditada Almacén de Sasso Hnos.—Al costado del Banco de Costa Rica. Marca QH

Tren a Cartago

Hoy a las seis y media de la tarde sale un tren especial con la Compañía de Fernando Soler que trabajará en dicha ciudad. Al terminar la función regresará la Compañía San a José.

CACAO ESPECIAL De venta en LA GONDOLA Marca QH

Teatro Olimpia

Para esta noche se anuncian dos de las mejores producciones cinematográficas que se hayan visto en este país; a las 7 p. m. "Dignidad de Mujer" a 25 céntimos y el hermoso drama de Aurelio Sidney "Mátame", también a precios populares. Para el sábado próximo, Fijese bien, a las 8.30 de but de la genial tonadillera "La Joyita" a precios populares. Guarde su dinero para emplearlo en esta noche que será la de más gala en este hermoso salón. Habrá couplets, balles y besos perdidos que se enviarán al público por una encantadora niña, que sabe cantarlos y enviarlos.

Triquiñuelas y mala fé

La pasión de los jimenistas los lleva hasta el deseo de desmembrar, mutilar o quitar territorio de Santa María para regalárselo a San Marcos, y un hijo de Santa María es el que vino ante el Agente Principal de Policía con un memorial a alegar que estos 30 ciudadanos son vecinos de San Marcos, cuando siempre lo han sido, lo son y lo serán, de Santa María mientras vivan en territorio, de este distrito. Su único pecado es que son echandistas

- Cristóbal Segura Durán
Bernabé Granados Estrada
Rafael Granados Estrada
Enrique Granados Casante
Máximo Granados Casante
Jesús Jiménez Núñez
José Jiménez Navarro
Juan " "
Basilio " "
Rafael " "
Ismael " "
Leonidas Martínez Leiva
Jesús Rivera u. ap.
Guillermo Robles Monestel
Antonio Rodríguez Vega
Emilio Salas u. ap.
Wenceslao Bonilla Fallas
Pedro " "
Emiliano Leiva Abarea
Rafael " "
Leonidas " "
Ezequiel Leiva Obando
Ricardo Calvo Quesada
Cirilo Calvo Vargas
Benjamin Calvo Vargas
Nereo Quirós Mena
Joaquín " "
Jesús " "
Melisandro " "
Francisco Bonilla Fallas
Jimenistas que viven en el mismo lugar que los anteriores y para estos no piden exclusión. Es decir, estos son vecinos de Santa María y los otros de San Marcos según la mala fé azul
Federico Granados Estrada
Irineo Fuentes Brenes
Didimo Navarro Hidalgo
Juan Navarro Hidalgo
Gregorio Quesada Naranjo
Ramón " "
Donato " "
Gerardo " "
Rubén " Segura
Eliázar " "
Marcelino Ortiz
¿Por qué don León Ureña M. no pidió la exclusión de estos últimos señores?
¿Porque son jimenistas? No, la legalidad ante todo.

CACAO ESPECIAL De venta en LA GONDOLA Marca QH

Adhesión

Como un deber de ciudadano y en señal de protesta por los ultrajes del candidato de los azules al catolicismo, y aun que pensaba permanecer neutral en esta campaña; ahora me declaro echandista y llamo la atención a todos los neutrales para que se adhieran a la gran causa del partido agrícola, y a ayudar así a alejar de nuestra patria el gran peligro que la amenaza llevando al poder a un libre pensador sin religión alguna de la talla del señor Jiménez don Ricardo.

Maurilio Herrera

Testigos: Francisco Retana, Ismael Rojas. Alajuelita, Nov. 13 1923.

Habiendo visto aparecer mi nombre en la directiva jimenista de este cantón sin mi consentimiento, y no siendo don Ricardo Jiménez el hombre que llena las aspiraciones de nuestra patria para ocupar el solio presidencial pues por sus frutos lo conocimos; protesto enérgicamente del abuso cometido para conmigo y desde este momento me declaro echandista y mi voto el dos de diciembre será para el ilustre candidato Lic. don Alberto Echandi.

Eliseo Chinchilla Gómez

Testigos: Aquilino Retana C. Ismael Rojas. Alajuelita, Nov. 13 de 1923.

Teatro Moderno

Muy pronto la grandiosa re-
apertura de este coliseo de moda
arreglado para la sociedad es-
pulsiva.
En el Teatro Moderno pasaran
las mejores estrellas del cine:
Norma y Constance Tal-
madge, Harold Lloyd,
Charles Chaplin, Priscilla
Dean y Gloria Swanson
Se tienen preparados cuatro
grandiosos estrenos por semana:
Sombras de ayer, Nanook del
Norte, Amapala, El Hombre
Mosca, El Pirat.
Y otras estupendas peli-
culas que tendran un exito escandaloso.

Teatro ADELA

Muy pronto se inaugurara con
una compania de primera clase
de operetas, dramas y zarzuelas
Se preparan grandiosos es-
tremos
4 peliculas por semana
De las casas mas acreditadas y
con los mejores artistas.
Harold Lloyd Chaplin,
las Tadmadge, Glo-
ria Swanson y Priscilla Dean.
El publico debe prepararse
para los estupendos espectaculos
de este nuevo teatro.

TEATRO TREBOL

Jueves 15 de Noviembre de 1923

A las 7 p. m. Estreno de comicas por

Las Apariencias Engañan

A las 8 y 30 p. m.

Dos comicas de Harold Lloyd

que han tenido mucho exito

CINEMA PATHE

Jueves 15 de Novbre.
A las 7 p. m. GRAN FINAL de
EL PLACER
DEL AMOR
con los 6.º y 7.º episodios de La
Novela Trágica

A las 8 y 30 p. m.
Los Diables Voladores
A 50 centimos.

Domingo
LA HUERFANA
de Carolina Invernizio

TEATRO OLIMPIA

Jueves 15 de noviembre
A las 7 p. m.—Reprise de la
interesante y moralizadora cinta
Dignidad de Mujer
Por Susana Grandais
A 25 Centimos Entrada

A las 8.30
Monumental estreno! Creación
de Aurelio Sydney
MATA ME
A 0.50 grandes y 0.25 niños
Sábado, estreno de la preciosa
tonadillera
LA JOYITA

Teatro América

Viernes 16 de Nobre.
Compañia de Comedias
Fernando Soler

EXTRAORDINARIA FUNCION
Beneficio de la primera actriz
SAGRA DEL RIO
Las Grandes
Fortunas

Actos de variedades
Monólogos y humoris-
mos de Fernando Soler

TEATRO VARIEDADES

Jueves 15 de Noviembre
A las 7 p. m.
Sangre Azul y Roja
A las 8.30—Beneficio y despe-
dida de
LA JOYITA

Grandioso y variado programa
tomando parte la señora
de Marzo y Leopoldo Reyna

Ultimas Noches
del Teatro Trebol

A solicitud de varias per-
sonas se reprisaran las co-
micas que se estrenaron el
martes.

Esta noche a las 8 y me-
dia se tendra tanta de en-
tusiasmo y alegría con la
reprise de las comicas de
Harold Lloyd que se es-
trenaron ante noche con un
éxito pocas veces visto.
Cada dia nos convencemos
más de que las comicas
continúan siendo las pe-
liculas favoritas del publico.
Por esa razón esta empresa
ha traído una colección be-
llísima de las mejores co-
micas de Harold Lloyd,
para poder dar estrenos
dos o tres veces por sema-
na con lo cual la gente es-
tará la mar de satisfecha.
A las 7 reprise de Las
Apariencias Engañan, drama
conmovedor y de argu-
mento esencialmente mora-
lizador.
Muy pronto inauguración
del Teatro Adela y reaper-
tura del Moderno que será
el mejor teatro de Costa
Rica porque estará al alcan-
ce de todos.

CONTRA
ARTRITISMO
REUMATISMO
GOTA
ARTERIO-ESCLEROSIS
ARENILLAS
CÁLCULOS. CIÁTICA.
El mas
Activo-Inofensivo-
remedio es la
PIPERACINA
MIDY
GRANULADA
EFERVESCENTE
El mayor disolvente del
ÁCIDO ÚRICO
porque el mas rico en principio activo.
2 a 4 cucharadas de las de café por dia.
Exigir el nombre MIDY para evitar las Substituciones
LABORATORIOS MIDY
PARIS

En Tanda Popular
esta noche a las 7
en el Variedades

Mañana: estreno de una
compañia de perros y mo-
nos.
Se presentará en el pan-
talla SANGRE AZUL Y
ROJA, interesante pelicu-
la que ha logrado el incon-
dicional y sincero aplauso
de los más refinados e inte-
ligentes públicos.
Es una obra de gran inte-
rés y seria presentación.
Los precios serán 25
céntimos lunetas y 10 cén-
timos galería.
MAÑANA VIERNES debu-
tará una compañía de pe-
rros y monos.

Teatro Variedades
e Gran Estreno del Domingo

La empresa de este favo-
recido coliseo ha preparado
para el domingo, el estreno
de una obra verdaderamen-
te monumental.
LA ARLERIANA el po-
tente drama pasional del
celebre literato francés AL-
FONSO DUDETA, interpreta-
do por los más célebres au-
tores de la comedia fran-
cesa.
Es un nuevo modelo de
arte exquisito presentado
con gran propiedad escéni-
ca en los mismos lugares en
que se desarrolla la acción
de la obra.

Cacao Especial
de venta en
"La Esmeralda" Marca
Esquina Noreste del Par-
que Central

CACAO
ESPECIAL
Q. H.
AGENTE PARA SAN JOSE:
DUILIO CALEFFI
"La Gondola"
Frente a la Libreria Alsina
AGENTES PARA PROVINCIAS.
SASSO HERMANOS
San José

La función a beneficio
de La Joyita sera esta noche
en el Variedades
Desarrollándose un se-
lectísimo y variado progra-
ma escogido expresamente
para esta memorable ve-
lada.
Su juventud, su atrayen-
te gracia, su fina intencio-
n en el decir, su voz encanta-
dora y su elegancia ingénita,
han cautivado completa-
mente nuestro público
siempre devoto del arte ex-
quisito.
Dadas las merecidas sim-
patias de que goza, esta be-
lla y simpática artista logra-
rá esta noche un merecido
triumfo.
Visite
la MINERVA

Teatro Moderno

Muy pronto grandiosa rea-
pertura del coliseo de moda
de nuestra sociedad. Cua-
tro estupendos estrenos por
semana. Peliculas de las
mejores casas, y los más
brillantes artistas: Priscilla
Dean, Harold Lloyd, Glo-
ria Swanson, Chaplin y las
Talmadge.

CACAO ESPECIAL
de venta en
La Luperia de Limón Marca QH

Teatro Adela

Muy pronto solemne inau-
guración con selecto pro-
grama. Teatro lujoso y con-
fortable. Las mejores sillas
en este lugar. Cuatro estre-
nos por semana. Los mejo-
res artistas. Peliculas insu-
perables.

JUAN R. ACUÑA C.
Electricista
Para cualquier trabajo en el
ramo, llame al
teléfono No. 688
y quedará usted satisfecho.
Taller: Detrás de La Dolorosa

Teatro América

Gran función de honor
y beneficio de la primera
actriz SAGRA DEL RIO para
mañana viernes.
Que será día de gala pa-
ra los buenos aficionados
pues se representará la co-
media en dos actos LAS
GRANDES FORTUNAS
uno de los más grandes
éxitos teatrales y de la be-
neficiada, y se presentará
un notable acto de Vari-
dades en el que la señora
"Sagra del Rio" cantará
elegantes y selectos cuplets

Una Ocasión
Se venden tres cosas; una vic-
trola electrica con motrola y 100
discos catalogados, muchos ro-
jos; una numerada automática
hasta 100 000; un amperómetro;
dos juegos de bolas para billar;
una máquina para hacer ojales
y otra de escribir Oliver no. 5;
un rifle 44 de 25 tiros.
Se compra una pianola se oca-
sion.
Entenderse en la AGENCIA
DE FUNERALES Y CIRCULA-
CIÓN MORA POVEDA, la que
cuenta con el mejor surtido de
doce clases diferentes en esque-
las mortuorias y participación
de matrimonio.
Llegaron canarios, muy buenos
cantores, importados de Ale-
mania.
Teléfono 842
Calle 8 a Sur, Av. 16 y 18

Tenga Cuidado de los
Dolores en su Espalda
COYUNTURAS HINCHADAS, MUSCULOS
TENSOS, LUMBAGO, REUMATISMO,
CIÁTICA Y GOTA, SON OTROS
SINTOMAS QUE DEBE VD. PREVENIR
Sucede muy a menudo que los dolores en la espalda o en el espinazo, son
las primeras manifestaciones de una Enfermedad de los Riñones. Es probable
que, dentro de un día o dos, los dolores pasen, pero la Naturaleza le ha preveni-
do a Vd. la presencia de ácido úrico en la sangre, y el ácido úrico debe,
naturalmente, producir tales síntomas como:—
DOLORES DE ESPALDA, REUMATISMO, LUMBAGO, CIÁTICA,
MUSCULOS TENSOS, COYUNTURAS HINCHADAS, DOLORES
DEL ESPINAZO, GOTA, CÁLCULO, MAL DE PIEDRA, ETC.
No descuide Vd. estos síntomas tempranos, puesto que la presencia del
ácido úrico es la manifestación más clara de que sus riñones no están funcio-
nando de una manera normal, y el descuido o la demora pueden ser la causa de
una enfermedad grave.
Por lo tanto, esté alerta
al aviso oportuno que la
Naturaleza le dará y acuer-
dese de que las Píldoras De
Witt para los Riñones y la
Vejiga aliviarán instan-
táneamente la congestión de
los riñones y pronto los hará
fuertes y activos otra vez.
La carta que aparece a continuación, es un testimonio evidente de la
eficacia de estas píldoras, y todo paciente debería leerla.
El Señor Don Gustavo Visalli, Talcahuano 231, Buenos Aires escribe:—
"Me sufrí tan severamente de dolores de espalda, que ya no tenía la menor esperanza
de que jamás me curara, pero actualoente gracias a las Píldoras De Witt, me encuentro
completamente restablecido. Las considero como un remedio infalible para todas las
Molestias de los Riñones y la Vejiga."
Se obtienen resultados análogos en todos los casos donde se emplean las
Píldoras De Witt para los Riñones y la Vejiga, puesto que van directamente
a la causa de la molestia, y los alivios que han proporcionado a otras personas,
serán suyos si las dará Vd. un ensayo. Pero pida Vd. claramente a su Farma-
céutico una caja de Píldoras De Witt para los Riñones y la Vejiga, puesto que
no hay otro remedio que le proporcione resultados tan provechosos y en tan
poco tiempo.
Las Píldoras De Witt contienen elementos antisépticos, tónicos y restaura-
cedores, que limpian completamente las vías urinarias y restablecen los
riñones a un estado sano y activo, para que de esta manera puedan filtrar todo
vestigio de ácido úrico de la sangre, papel que la Naturaleza les ha dado a
desempeñar.
Compre hoy una caja y pronto se encontrará en buena salud.
Píldoras De Witt
El remedio incomparable para:—
Reumatismo, lumbago, ciática, cálculo, mal de piedra, gota
y los siguientes síntomas, como ser, dolor de espalda, dolor
en los pies, brazos o piernas, depresión, estreñimiento,
irritabilidad y dolores en los músculos y articulaciones.
Se venden en todas las principales farmacias y droguerías; pero al United tiene alguna dificultad
en hallarlas, pídaselas al depositario general Fros. Hermann & Zolodan, Sr. Jimenez Nunez, Botica
Oriental, Botica del Águila, Indalecio Saenz, San José.

BASE-BALL

Por BORICUA

NOTAS VARIAS

Progresos de Base Ball en México

La Asociación de Base-Ball del Distrito Federal se ha disuelto, habiéndose formado la Liga Nacional de Base-Ball, en la cual se han inscrito ya 26 novenas. Participarán en el campeonato próximo varios Estados cerca del Distrito Federal. Entre los miembros de la Liga se encuentra al conspicuo fanático don Gabriel Aristain, traductor de las Reglas Oficiales de Base-Ball y de cuya obra ya tenemos varios ejemplares en esta. En la librería "El Express" del señor Montero (frente a Robert Hnos) pueden conseguirse esas reglas; además una edición más barata publicada por la casa Spaulding de la ciudad de México.

El parque de Base-Ball "Unión" en la ciudad de México ha sido destruido para construir otro de estilo más moderno (estilo americano) y con más capacidad para el público. La Secretaría de Guerra y la Educación Pública están muy interesadas en que se lleve a cabo esa obra.

En cambio por aquí se le pega fuego en la Sabana al intento de tradera que era la única esperanza de los deportistas para que con esas piltrafas se construyera un simulacro, por lo menos, de Parque Atlético; pero amigo mío, en este país nuestro, todos somos muy responsables de nuestros actos, hasta que llega el momento de probarlo y entonces nadie es culpable y responsable de lo que pasó.

Don Agustín Salas Madrid y su Enciclopedia de Base Ball

Hace unos días tuve el gusto de visitar a mi querido amigo Tin, en su casa, en donde después de un rato de charla con él y su estimable esposa, me sorprendió con un hermosísimo álbum que ha tenido la gran paciencia el amigo "Tin" de coleccionar crónicas de Costa Rica y del exterior, programas fotográficos, etc. etc. de todo lo que ha ocurrido en el mundo beisbolista de la tierra tica. Ese álbum pudiera decirse que es algo así como el sepulcro de "Tatankamen" recientemente descubierto en el Egipto. Me relataba el amigo "Tin" que hace días un chusco, que nunca faltan, le dijo que si quería veinte reales por el libro, asunto que le costó a "Tin" un cólerón, pero después se fue a fidear algunos alfileres inalámbricos y se le quitó la chicha. Merece el amigo Salas una felicitación por ese álbum que será histórico en Costa Rica. Salas es uno de los veteranos jugadores en esta y sin temor a equivocarme el mejor documentado en materia de su majestad El Emperador.

Los "Habana Giants" en Puerto Rico

Se encuentran en Borinquen procedentes de la Perla de las Antillas, los "Gigantes de la Habana", novena de profesionales cubanos que jugarán en los días de exhibición de las novenas boricuas. Por el fotógrafo del "Puerto Rico Ilustrado" se deduce que esa novena es de grueso calibre, por lo menos para encontrarse con los borinqueños.

Por los varios diamantes

Todas las novenas se encuentran entrenándose en los diferentes diamantes que ya existen en esta, para participar en el próximo campeonato de 1924.

Desafíos para el domingo próximo

"Laberinto" vs. "Piratas", En la Plaza González Viquez, 9:—a m.
"San José" vs. "Cartago", En Cartago a las 2:—p m.

Colosal desafío de campeonato en la Habana

En uno de los desafíos de campeonato efectuados últimamente en la Habana entre dos de las novenas de profesiones que se disputan ahora el campeonato en esa, hubo un desafío de lo más sensacional. Se jugaron 11 innings sin ningún error por parte de ninguna de las novenas; hubo empate de 1 x 1 y por oscuridad el Umpire suspendió el juego declarando el empate.

Primera reunión de Liga

El lunes se llevó a cabo la primera reunión de la Liga con bastante asistencia de fanáticos. Hubo quorum en la vieja Directiva que todavía está en uso de sus funciones, pero lamentable es declarar que no hubo quorum en ninguna de las fuerzas, pues solamente se presentaron las credenciales de los siguientes clubs: "San José", "La Libertad", "América" y "Piratas" de primera y segunda fuerza respectivamente. La Directiva espera que en la próxima reunión del lunes próximo, día 19, habrá quorum suficiente para comenzar a leer el reglamento. Qué le pasa a los otros clubs?

Regalo de una bandera por un diplomático

El honorable señor Ministro de los EE UU de AA., Mr Roy Tasco Davis, en vista de que la bandera americana, que posee la Liga, estaba en muy mal estado, el mencionado caballero ha tenido la amabilidad de regalar una a la Liga, que es de un tamaño bastante grande y de buena calidad. La Directiva ha estimado mucho ese regalo.

"Estaba Casi Loco Por el Dolor de Ulceras en las Piernas."—Un Conocido Comerciante de Puristal Publica la Breve Historia de su Alivio.

"Durante varios años las úlceras me hicieron sufrir continuamente. Me sometí a todos los tratamientos de varios doctores, pero sin obtener ningún resultado. Esta desesperado. No podía trabajar. Un día probé Lavol, y con gran sorpresa y felicidad, desde la primer aplicación comencé a sentir alivio. Ahora me siento completamente bien y puedo trabajar de nuevo."
Tal es la declaración del Sr. Luis Nuñez González, de Puristal, Costa Rica.
Estamos publicando cartas de varios latino americanos, para que Ud. se convenga que también puede obtener alivio de cualquier enfermedad cutánea, y pruebe Lavol hoy mismo. Una aplicación de Lavol, el líquido agradable y cicatrizante, y todo irritación y comezón desaparecen. No deje de obtener un frasco de Lavol desde luego, en la farmacia más cercana.

Se vende en todas las Farmacias
LAVOL El Líquido Maravilloso

Gets-It
alivia el dolor
quita los callos.

Las boticas lo venden

VERME-OL
MATA LAS LOMBRICES
Sabe a YERBAMATE
BOTICA ORIENTAL

Certamen de Simpatía

Hemos empezado a publicar los cupones para el Certamen de Simpatía que abre el semanario mexicano "Revista de Revistas" para su edición especial dedicada a Costa Rica.

Debe tomarse en cuenta que hay DOS CUPONES: el No 1. para elegir la mujer COSTARRICENSE más

simpática, y el N.º 2 para igual elección entre las damas pertenecientes a las COLONIAS EXTRANJERAS residentes en Costa Rica.

Además de las dos reinas habrá cuatro damas de honor entre las costarricenses y dos entre las extranjeras.

CERTAMEN DE SIMPATIA

CUPON N.º 1

Para el Concurso que abre el importante Semanario Mexicano "REVISTA DE REVISTAS" para elegir la mujer costarricense más simpática.

Nombre

Residencia

(Firma del interesado)

Señor Director del Diario del Comercio

NOTA: Estos cupones están debidamente controlados y no se aceptarán los que no sean tomados de este diario.

CERTAMEN DE SIMPATIA

CUPON N.º 2

Para el Concurso que abre el importante Semanario Mexicano "REVISTA DE REVISTAS" para elegir la mujer más simpática de las colonias extranjeras residentes en Costa Rica.

Nombre

Residencia

(Firma del interesado)

Señor Director del Diario del Comercio

NOTA: Estos cupones están debidamente controlados y no se aceptarán los que no sean tomados de este diario.



ASERRADERO "EL CORTIJO"

EN LA ZAPATERIA DE JOSE ARAUJO

El Zapato Grande

se vende ARROZ y AFRECHO al por mayor a precios SUMAMENTE BAJOS, procedente de

EL CORTIJO

del Beneficio de Arroz de LEON & ARAUJO



Representantes de la lámpara AEG: Koberg & Cia. San José de Costa Rica

La Gran Vía

Acaba de recibir

Conservas alemanas y francesas — Pan negro alemán
Mantequilla danesa Heyman — Salchichones — Jamones de York y americanos — Tocinetas — Quesos de crema holandeses — Frutas y espárragos del Monte — Manteca Crisco — Royal — Jabón Lux — Galletas francesas e inglesas — SERVICIO A DOMICILIO

Teléfono 754

Pida precios para su trabajo tipográfico a la MINERVA

No olvide pasar con su trabajo a la Minerva

SEMILLA de CEBOLLA canaria

Cemento ALSEN - Fósforos

Cacao Maní - Sal del País

Ofrecen a precios baratos en el almacén

EL MUNDO

TOMAS FERNANDEZ

TELEFONO 198

APARTADO 614

Diario del Comercio

AVISOS ECONOMICOS

TARIFA. - 20 palabras o menos, 75 céntimos por inserción. Exceso 3 y medio céntimos por palabra e inserción. Pago anticipado. No se admite inserciones alternas.

Octavio A. Fayad Ofrece un gran surtido de mercaderías en general a precio sin competencia.

¡VISITENOS Y SE CONVENCERA! - 25 varas al Oeste del Banco Internacional.

FINCA. - Se vende una finca en San Antonio de Belén, a 800 varas del centro. Mide CINCO manzanas. Tiene tres casas de habitación. - Precio y condiciones en tenderse con Crisanto Venegas en la misma finca.

A UD. LE HACE falta un sobre todo!!! y donde Belgrave los hay correctamente cortados, bien hechos y baratísimos

VENDO: Por tener que dedicarme a otros quehaceres vendo el mejor negocio de Refresquería y Billar en Alajuela situado en la esquina sureste del Parque Central.

Marco Aurelio Soto G.

PARA JOVENCITOS: Sombreros de Fielro de Velour copa alta, partida y otras clases para niños. recibio, El Iris. E. Velazquez.

FINCA PEQUEÑA. - De \$3000 \$5000 se desea comprar una cerca de San José o de la línea al Pacífico, es posible por San Antonio de Belén. - Envíe su proposición al Gerente del "Diario del Comercio".

\$50.000. - Se dan en primera hipoteca sobre casas comerciales al 1 por ciento de interés. - Para más detalles en esta Administración.

"AMARO." - Cigarro Americano. El único en papel amarillo. Tabaco seleccionado. Irreversible y queda a satisfacción. Es el cigarrillo de moda. Pídale en todas partes.

DESCUENTO DE SUELDOS. Con médico interés hasta con dos meses, buena garantía. Rafael M. Alvarado. - Agente de negocios. 275 varas al Sur del Hospital N.º 862.

QUIERE UD \$1.000 (mil colones) para sus gastos de diciembre? La Colonia Escolar Permanente rifa \$1.000 (mil colones) en combinación con la lotería que se jugará el 2 de diciembre. El billete que equivale a diez números de los de lotería, vale \$1.00 (un colón). Si se le ofrece un billete no lo desprecie. Piense que con muy poco esfuerzo puede ayudar a una institución que trabaja por el bien de los niños del país.

MAQUINA DE ASERRAR. Se desea comprar. En esta Administración informarán. - Setbre. 2.

LOTE EN VENTA. En esta capital y en sitio preferente se vende un hermosísimo lote para construir. Para informes entienda con esta Administración.

APARATO DE CINE. Se vende uno marca PATHE PRERES N.º con motor de gasolina marca NOVO, marca NOVO, magneto BOSCH, dinamo A E G, generador tipo H N. 2o de 120 amp. Entienda con el Gerente propietario de este diario.

TRAPICHE A VAPOR. Se vende un equipo consistente en una caldera, motor y trapiche horizontal. Para más informes en la Administración de este Diario

LOTE PARA CONSTRUIR En el bonito e higiénico Barrio de Oto ya se vende un lote de 700 varas cuadradas próximamente. Construya Ud. su casa en ese barrio, el más aristocrático de la capital. Para más informes dirijase al apartado 774.

CACAO EN GRANO. Depósito permanente y de buena calidad. En seguida de la tienda de los Sa ravia Calle del Tranvía al Pacífico

MAQUINA SACAR ARROZ. Se ofrece en venta un equipo de primera calidad; quien tenga interés acuda a las oficinas de este diario para pormenores.

COMPRO CASA en el cantón de la Merced que valga de \$7.000 a \$10.000. Para más informes con el administrador de este Diario.

BUEN VINO Vende "La Africana" a 20¢ vs. al sur del Hotel Washington a \$1.40 la botella.

BUENA INVERSION hará quien compre hermosa casa situada frente a plaza San Pedro de Montes de Oca junto con hermoso solar de 5 mil varas cuadradas. Para más informes en esta Administración.

Ecos de la caravana azul el domingo 21 de octubre pasado, en San Rafael de Oreamuno

Uno de los hechos más escandalosos cometidos por jimenistas en San Rafael ha sido sin duda, el atentado de que fue víctima el distinguido caballero honra y orgullo de la localidad don Gabriel Granados, quien en contrándose en su propia casa de habitación, viendo tranquilamente el desfile de los cuatro jinetes, uno de estos sin motivo alguno se avalanzó armado de una tahona en actitud amenazante y agresiva para ese venerable patriarca, a quien los rataleños tributan en todo momento el homenaje de sus simpatías. Afortunadamente que el señor Granados no sufrió nada en su persona, gracias a su actitud enérgica para repeler el ataque.

Todo el pueblo de Oreamuno está indignado por la falta de respeto cometida en la persona del señor Granados.

Corresponsal político.

Aclaración

En el Diario de Costa Rica de ayer en la sección "Nota política" aparece mi nombre como orador político de parte del partido volista en Turrialba el domingo, y como esto es completamente falso, pues he sido y seguiré siendo ehandista y si el famoso orador que ha usado de mi nombre no tiene segundo apellido, puede darse una vuelta por el panteón Calvo donde hay muchos apellidos desocupados para que siga figurando en el número de propagandistas de ese partido, que tienen que hacer uso del nombre de otras personas para figurar. Y de una vez por todas para que no se vuelva a repetir este abuso, le diré que mi nombre desde la pila del bautismo es

O. Castro R.

C. Castro F.

San José noviembre 14 de 1923.

El viaje del señor Aninat

Ayer fuimos honrados con la visita del apreciable caballero don Felipe Aninat, Secretario de la Legación de Chile, quien embarcará próximamente con rumbo a su patria. El señor Aninat deja en Costa Rica muy gratos recuerdos y su ausencia es motivo de justo pesar entre sus numerosas amistades.

Que haga muy feliz viaje el culto diplomático son los deseos del "Diario del Comercio".

Ingeniería Filológica

(Pluma y Tijeras)

Escrito especialmente para el Pan American News Service de Nueva York.

Por A. Sánchez Saavedra

La ciudad de Boston es considerada en los Estados Unidos como el nido de don de salen los más fervientes "puritanos" que ven la luz por primera vez en el territorio de "Nueva Inglaterra".

Las tradiciones, las costumbres, la religión y el lenguaje de los primeros colonizadores se conservan allí en su primitiva pureza y sus habitantes parecen dotados de las mismas condiciones y cualidades físicas y morales que adornaban a sus venerados abuelos.

Los diarios y revistas bostonianos son los mejor redactados en todo el país; el inglés conserva en ellos su "sabor británico" y el lenguaje del vulgo es una corrección que contrasta grandemente con la jerga del Este y del Sur.

Fiel a sus tradiciones, Boston ha tomado la iniciativa en una empresa tan ardua como benéfica y sus ingenieros industriales se han colocado a la cabeza del movimiento.

Estos, reunidos bajo la razón social "Capitulo Bostoniense" se han dirigido a todas las organizaciones similares, proponiéndoles una reforma radical en la ortografía del idioma inglés, alegando que la actual es una aberración que se traduce en un despilfarro anual de tiempo y energías de valor inspreciable.

La idea ha sido acogida con enorme entusiasmo, nombrándose inmediatamente una "Junta de Ortografía Simplificada", integrada por los más reputados gramáticos y filólogos y asesorada por ingenieros peritos en sistemas de

información industrial.

Este es el segundo movimiento de importancia que, durante el último cuarto de siglo se ha realizado en idéntico sentido; Roosevelt fue el iniciador del primero cuyo resultado fue prácticamente nulo.

El extinto Presidente Harding insistió repetidamente la necesidad de dedicar anualmente una semana al mejoramiento del idioma, llamándola "Semana de la Lengua" en la misma forma que existen "Semana de Incendios", "Semana de Correspondencia" y "Semana Infantil".

Las iglesias, en su afán de acabar con el dialecto villano de Nueva York, hicieron eco de sus deseos, sistematizando desde los púlpitos el lenguaje soez y corrompido de la plebe, pero el entusiasmo se extinguió en breve.

Este nuevo plan de los logereros industriales forma parte del sistema uniforme que se trata de implantar en todo, respetando únicamente la variedad en las ideas políticas y las modas femeninas.

El idioma inglés, por su estado semibárbaro acús como elemento disolvente en la unidad nacional, pues la asimilación de millones de inmigrantes se hace imposible sólo a causa de las dificultades del lenguaje. La ciudad de Nueva York es un mosaico cosmopolita donde cada colonia vive su propia vida y se muestra refractaria a aceptar un idioma difícil por lo imperfecto.

Si los Estados Unidos no han podido digerir aun el fruto de su rapacidad es debido únicamente a la dificultad que encuentran en imponer su idioma.

El Tío Sam, si hablara español, francés o italiano, haría extensiva al mundo entero, la doctrina de Monroe.

Sentido fallecimiento

En las primeras horas del lunes pasado falleció en esta capital, después de varios meses de penosa dolencia, la estimable señora doña Clara Echeverría Méndez v. de Mathey, vecina que fue del Cantón del Hospital y esposa de don Domingo Mathey e hija de don Ramón Echeverría y doña Clotilde Méndez.

En la tarde de ese mismo día, después de los oficios religiosos efectuados en la Merced, los restos fueron conducidos al Cementerio General.

A los hijos de la extinta y a sus familiares enviamos el testimonio de nuestra condolencia.

Cacao Especial

De venta en la Zona Tórrida, Frente a la Clínica del Dr. Figueras

QH

Tipos de cambio

Nueva York	460	%
Londres	403	—
París	130	—
España	302	—
Italia	102	—
Suiza	406	—
Bélgica	112	—
Amsterdam	0.394	oro am.
Dólares sobre Berlín	461	0/0

San José, 15 de Noviembre 1923

CACAO ESPECIAL

de venta en EL 8 DE MAYO

QH

El de don Amado Hererra con la señorita Perla.

El de don Maximiliano Carazo con la señorita Cardelaria Ruiz Pérez.

Desde ahora felicitamos a esas parejas deseándoles toda clase de dichas.

Visitantes

Don Rogelio Gutiérrez estuvo en esta, en asuntos de la propaganda para la plantación de banano en esta región, quien se marchó satisfecho del resultado de la propaganda.

Don Alvaro Castro contratista del arreglo de la torre del inalámbrico terminó el trabajo y tan sólo faltan los aparatos para que quede en comunicación este medio rápido. Ojalá el Superior procure por el envío de esos aparatos cuanto antes.

Caza de un tigre

El 1º. de este mes, salieron don Abel Chinchilla, don Alvaro Castro, don Héctor Quesada, Amado Herrera en vía de una cacería, logrando cazar un imenso tigre, con el que tuvieron una lucha y por suerte en virtud de que llevaban buenos perros, no sufrieron, pero si los perros. El cuero lo vendieron a un capitán de un vapor. Varios daños hizo en animales de las fincas sitas alrededor de donde fue muerto. Los dueños de los animales cazados por el tigre han felicitado a estos valientes caballeros.

Hasta en otra. CORRESPONSAL VIJERO

Movimiento

Diario

Jueves 15 de Noviembre de 1923

Sale el Sol a las 5 hs. 29 m. Se pone a las 17 hs. 11 m.

SANTORAL

Santos Leopoldo, Alberto Magno, Gertrudis y Eugenio I.

EFEMERIDES

1315.—Los suizos derrotan al ejército de Leopoldo de Austria, fuerte de 20.000 soldados, en Morgarten.

1688.—Guillermo de Orange, más tarde III de Inglaterra, desembarca en Torbay.

1796.—Empieza la batalla de Arcole, en que Bonaparte, con 30.000 soldados, derrota a Alvinzo, austriaco que tenía 50.000.

1815.—En Krasnoi, el Mariscal Ney salva la retaguardia del ejército francés, derrotando a Youtousow.

1856.—Walker inicia un ataque a Masaya, que dura cuatro días.

Mordido por un can

Ayer fue auxiliado en la Cruz Roja el menor Rodrigo Chinchilla, quien fue mordido en un brazo por un can.

Ya es tiempo de que se emprenda una activa campaña contra los perros que andan sueltos por esas calles.

TACK HING LUNG y C.º
GIL CONG
IMPORTADORES - Punta Arenas

Abigeato

En San Marcos de Tarrazú acaba de ser cometido un robo de ganado en perjuicio de la familia Vargas. Uno de los perjudicados se encuentra en esta capital con el propósito de pedirle apoyo a los investigadores.

Anoche nos contó que él estima sus pérdidas en mil colones y que un señor Monge también ha salido perdidioso.